

## RINGKASAN SKRIPSI

Skripsi ini berjudul: Adjektiva Bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang Kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh ketertarikan peneliti untuk mengetahui adjektiva BDPTDK di Desa Jelayan Kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang. Adapun alasan peneliti memilih adjektiva BDPTDK untuk melestarikan bahasa daerah khususnya BDPTDK yang telah membudaya dimasyarakat dalam membangun koneksi yang harmonis dengan keluarga dan masyarakat.

Masalah umum dalam penelitian ini adalah bagaimanakan adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang? Rumusan masalahnya antara lain: pertama, bagaimanakah bentuk adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang? Kedua, bagaimanakah makna adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang? Ketiga, bagaimanakah fungsi adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang?

Tujuan umum penelitian ini adalah menjelaskan dan mendeskripsikan adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang Kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang. Secara khusus tujuan penelitian ini untuk mengetahui dan mendeskripsikan: pertama, bentuk adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang. Kedua, makna adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang. Ketiga, fungsi adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang.

Ruang lingkup penelitian yang akan dikaji adalah adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang yang digunakan oleh penutur-penutur yang terdapat di Desa Jelayan, Kecamatan Tumbang Titi, Kabupaten Ketapang.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif, dengan bentuk kualitatif. Data dalam penelitian ini adjektiva BDPTDK yang dipakai oleh penutur asli BDPTDK. Sumber data dalam penelitian ini BDPTDK yang dituturkan oleh informan di Desa Jelayan Kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang. Teknik yang digunakan dalam pengumpulan data adalah teknik simak dan libat cakap, teknik catat dan rekam, dan teknik dokumentasi.

Instrumen yang digunakan peneliti dalam pengumpulan data adalah peneliti sendiri. Alat pengumpulan data yang menunjang dan mempermudah dalam penelitian, sehingga penelitian dapat berjalan dengan efektif dan lancar. Adapun alat-alat yang digunakan dalam penelitian yaitu: pertama, *handpone recorder*, kaset, dan batrai untuk mendokumentasikan bahasa lisan kedalam bentuk rekaman bunyi. Kedua, komunikasi langsung dengan pedoman wawancara dan alat tulis sebagai media. Ketiga, alat tulis dan *handpone recorder* untuk mencatat dan merekam setiap tuturan yang menggunakan BDPTDK. Keempat, kamera *handpone* untuk mendokumentasikan pada saat pengumpulan data di lapangan.

Teknik keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan teknik triangulasi karena banyak penelitian kualitatif yang diragukan keabsahannya. Triangulai terdiri dari empat macam yaitu triangulasi sumber, triangulasi metode,

triangulasi penyidik, triangulasi teori. Dalam penelitian ini menggunakan teknik triangulasi sumber karena membandingkan dan mengecek balik derajat kepercayaan suatu informasi yang diperoleh melalui waktu dan alat yang berbeda dalam metode kualitatif.

Analisis data yang dilakukan dalam penelitian adjektiva BDPTDK ini menggunakan model interaktif. Aktivitas dalam menganalisis data yaitu melalui pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan atau verifikasi. Tempat penelitian ini yaitu di Dusun Titi Buluh, Desa Jelayan, Kecamatan tumbang Titi, Kabupaten Ketapang yang berlangsung selama 10 bulan mulai dari bulan Juli 2015 hingga bulan April 2016.

Hasil penelitian ini berupa: pertama, bentuk adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang. Kedua, makna adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang. Ketiga, fungsi adjektiva bahasa Dayak Pesaguan Tengah Dialek Kengkubang kecamatan Tumbang Titi Kabupaten Ketapang.

Kesimpulan dari hasil penelitian ini ditemukan bentuk adjektiva BDPTDK yang terdiri dari adjektiva dasar (monomorfemis) dan adjektiva turunan (polimorfemis). Adjektiva dalam BDPTDK memiliki makna adjektiva bertaraf dan adjektiva tak bertaraf. Fungsi adjektiva dalam BDPTDK memiliki fungsi atributif, fungsi predikatif, dan fungsi adverbial atau keterangan.

